



池雪だより

6月号

大田区立池雪小学校

令和6年5月31日発行

校長 尾上 健二

<https://www.ota-school.ed.jp/chisetsu-es/>


2年 働く消防 写生会

SC 訪問日 ☆河村先生 ★森下先生

生命の尊さを知り、生命を大切にすることも

校長 尾上 健二

新緑のまぶしい季節、梅雨入り前の夏のような日差しの下で、こどもたちは元気に学校生活を過ごしています。今週は5年生が静岡県伊東市に2泊3日で移動教室に行ってきます。昨年より1泊増えた宿泊行事をどの子も楽しみにしています。宿舎の伊豆高原学園の池には天然記念物のモリアオガエルが生息しています。一昨年は産卵シーンに偶然出会うことができ、興奮したことを覚えています。東京とは違う土地で、多くのことを経験してほしいです。

学校では1年生のアサガオが青々とした本葉を茂らせ元気に成長しています。観察カードには、自分の育てるアサガオに対する愛情がさっそく表れていました。また校庭で見つけたダンゴムシを土や葉を入れた容器に入れて大事そうに世話をすることどもの姿も見られます。こどもたちは植物や動物の世話を通して、生命の神秘性を感じていることでしょう。

さて、こどもたちは「命」についてどのような考えをもっているのでしょうか。きっと個々の経験に基づいて「命」について考えていることは様々だと思います。学校の教育活動では、道徳の授業を中心に生命の尊さについて学習します。しかし「命は大切なもの」と言葉だけで伝えることは難しいです。生命を尊重する心を育むためには、各教科・領域の指導の中で生命を実感させる機会をもたせることが大事です。直接体験と発達段階に応じた学びを通して、こどもたちは生命のかけがえのなさを少しずつ実感していきます。高学年では、生命が多くの生命のつながりの中にあるかけがえのないものであることを理解し、生命を尊重することを目指します。

6月には1学期の学校公開、道徳授業地区公開講座を実施します。今年度は「生命尊重」をテーマに全学級、道徳の授業を公開します。1、3時間目には体育館にて、「いのちを織る会」代表理事の美谷島邦子様をお迎えしてご講演いただきます。かけがえのない「いのちの物語」についてこどもたちと共に考える機会としたいです。保護者、地域の皆様にもぜひ、ご参観いただき、各家庭において、こどもたちと命について話し合い、考えるきっかけとなることを願っております。皆様のご来校を心よりお待ちしております。

日	曜	月 行 事
1	土	
2	日	
3	月	全校朝会、体力テスト開始、委員会③ ☆
4	火	SR保護者会
5	水	避難訓練(集団下校)
6	木	小学校音楽鑑賞教室5年 ★
7	金	学校公開日開始、セーフティ教室
8	土	学校公開日終了(月曜時程)、道徳授業地区公開講座
9	日	
10	月	全校朝会、クラブ活動④ ☆
11	火	B時程、池雪まつり宣伝集会、たてわり班②
12	水	児童集会、補習教室5年
13	木	遠足1年 ★
14	金	体育朝会(高)
15	土	
16	日	
17	月	全校朝会、遠足4年 ☆
18	火	クラブ活動⑤
19	水	音楽集会(低)、運動集会(高)、補習教室6年
20	木	安全指導、プール準備、池雪まつり(3、4校時) ★
21	金	体育朝会(中)、こころの劇場6年、水道キャラバン4年 教師道場授業公開(5校時)
22	土	
23	日	
24	月	全校朝会、クラブ⑥、水泳指導開始
25	火	どうぶ移動教室説明会6年
26	水	音楽集会(高)、運動集会(低)、補習教室5年
27	木	東急ストア見学3年1、2組 ☆★
28	金	体育朝会(低)、東急ストア見学3年3、4組
29	土	
30	日	

雨の日のすごし方を工夫しよう

生活指導部 大森 理愛

これから梅雨の時期が始まります。湿度も高くじめじめとして、床や階段などが滑りやすくなります。授業時間中も用務の方がモップをかけてくださいますが、こどもたち自身が安全に注意して行動してほしいです。

外で体を動かしたい気持ちもわかりますが、雨の日の休み時間は、読書や折り紙、お絵描きなどいつもとちがう遊びを考えたり、友達とトランプやおしゃべりをして笑い合ったりと、工夫して楽しむ術を身に付けてほしいと思います。



今年度の研究について

研究主任 藤沢 明香

昨年度に引き続き、社会科・生活科を研究教科としました。今年度は「主体的に問いを見出し、追究する児童の育成」とテーマを設定し、児童自ら問題を考えたり予想したりすることができるように、手立てを考えていきます。手立ての1つに、習ったことや生活経験をもとに考えることが挙げられます。例えば、3年生の社会では大田区の学習をします。大田区の様々な場所に行ったことがある児童は、大田区の埋め立て地にはどんなものがあるか？どんな公共施設があるのか？予想をたてやすくなります。大人では当たり前を理解していることも、こどもにとっては新しい知識の獲得や考えにつながります。ご家庭でも、お子様と「社会」について話す時間を作ってみてください。

体力テストについて

体力テスト行事委員 河野 雅幸

6月は東京都統一体力テストを行います。一人ひとりの運動能力や運動習慣について把握し、体力向上の手立ての改善を目指すものです。測定種目は、握力、上体起こし、長座体前屈、反復横とび、20mシャトルラン、50m走、立ち幅とび、ソフトボール投げです。

過去の結果からは、反復横とびやソフトボール投げの記録が伸び悩んでいることが分かります。コロナ禍により、俊敏性を高める動きやボールを投げる運動をする機会が減ったことが原因の1つだと考えられます。校内では、休み時間や体育の授業を通して体を動かす機会を設けていますので、ご家庭でもお子さんと一緒に様々なスポーツに親しみ、体力を高める運動に取り組んでみてください。

2年生活科 1年生をむかえよう

【学校探検】

- 教室を案内するとき、1年生の子が静かに聞いてくれてうれしかったです。最初は緊張したけど、途中から仲良くなって、最後は自分も楽しかったです。仲良くなったから、今度一緒に遊びたいです。
- 私が頑張ったことは、1年生が迷子にならないようにちゃんと手をつないだことです。今度教えるときは、もっとわかりやすく説明しようと思います。
- はじめましての子だから、やさしく「どこ行く？」と声をかけながら学校探検するとわらってくれたのでうれしかったです。
- クラスの友達とリハーサルをしたけれど、ちゃんとできるか心配でした。緊張してけれど、とても楽しかったです。
- 1年生がついてきてくれてよかったです。いろいろと説明を思い浮かべるのが大変でした。1年生といっぱいおしゃべりして楽しかったです。

【アサガオのたねまき】

- 水をあげるときに、「やさしくかけてね。」と言ったら、やさしくちょっとずつかけていました。「土が茶色だったら水をやらなくていい。土が黄土色だったら水をやって大切に育ててね。」と話したら、「分かった。大切に育てる。」と言ってくれました。
- 1年生の子が、種を入れるときも水をかけるときも上手にしていたので、立派だなと思いました。最後に「土入れるのも、水をかけるのも上手だったよ。」と言いました。
- 私が1年生のとき2年生に手伝ってもらったことを思い出しました。1年生のアサガオが、ぐんぐんと元気に成長してほしいです。
- 種のへそのことを教えてあげました。真剣に聞いてくれてうれしかったです。今度は、一緒にしゃぼん玉をして遊びたいです。
- 最初は音が聞こえそうなくらいドキドキしていましたが、1年生がとてもうまくて、教えるのが楽しくなりました。

